

**REALIZAN HOMENAJE A SU 'VOZ' DEMOCRÁTICA**

# Con honores, despiden en Pleno de San Lázaro a Muñoz Ledo

**CEREMONIA.** La Cámara de Diputados organizó un evento con el féretro presente al exfuncionario.

**Tribuna.** Fueron colocadas flores blancas alrededor de dos fotografías del expresidente de la Mesa Directiva

JORGE X. LÓPEZ

Durante el homenaje póstumo en la Cámara de Diputados para darle el último adiós a Porfirio Muñoz Ledo, el político convocó a familiares, exlegisladores quienes formaron parte de la Mesa Directiva que presidió, diputados de todas las fracciones parlamentarias, pero también, alguien decidió que el Pleno no podía verse medio lleno y la mitad de las curules las ocuparon con personal del recinto.

Los restos del polémico personaje, artífice del inicio de las luchas democráticas en el país, llegaron al filo de las 13:00 horas a su última cita en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

Desde temprano se dispuso de dos fotografías de Muñoz Ledo para que flanquearan su féretro y se adornó con flores blancas toda la tribuna.

Obligado era recordar su última intervención desde la Tribuna y como integrante de la bancada de Morena, debatió con el líder parlamentario morenista, Ignacio Mier, por la reforma al Poder Judicial que pretendía extender el mandato del entonces presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

“Los muertos que a gritos queréis bajar, gozan de cabal salud”, fueron las palabras con las que inició Muñoz Ledo en aquella madrugada del 23 de abril de 2021 y que le generó críticas desde el oficialismo por oponerse a los cambios a la Ley Orgánica del Poder Judicial.

Esa sola intervención de Muñoz Ledo duró casi hora y media, contestó preguntas, todas de la oposición y que le servían para justificar el por qué estaba en contra del desatino de la reforma propuesta por su bancada.

Ayer, durante casi dos horas, políticos de todas las fracciones parlamentarias reconocieron su aportación a la vida democrática del país y le montaron 10 guardias de honor, por una de sus familiares.

“En estos momentos de solemnidad repu-



blicana, en este recinto, en el cual Muñoz Ledo protagonizó algunos de los debates más significativos de la historia parlamentaria del México, me permito recordarlo como un hombre de Estado, como un demócrata, como un estadista y, sobre todo, como un patriota”, expresó el líder de la bancada de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier.

Solía decir Porfirio: “La vida del ser humano se componía de eras geológicas, conformadas por la familia, amigos y colaboradores, cuya inspiración, motivación, talento, convicción y

lealtad nos llevó a tantos logros compartidos. Hombre de Estado, visionario del México del siglo XXI, impulsor de la transición a la democracia, la reforma política y de la consolidación de las instituciones del Estado mexicano”, agregó.

El vicecoordinador de la bancada de Acción Nacional, Elías Lixa, afirmó que con la partida de Muñoz Ledo la vida pública de México ha perdido a uno de sus más prolíficos y notorios actores.

“Su intelecto y pasión inquebrantable por las causas democráticas, lo llevaron a convertirse

en un claro referente de la historia moderna de nuestro país. Muñoz Ledo, con su visión y convicción, trabajó incansablemente para establecer las bases de la transición histórica hacia un México democrático”, expresó Lixa.

Al homenaje acudieron amigos, familiares, exdiputadas, y la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, quien no recibió el féretro en el frontispicio de San Lázaro y esperó en el salón de Plenos la llegada de los restos mortales de Muñoz Ledo. Al final, montó una guardia de honor.